

COMICIOS 2018

CANDIDATOS AL SENADO DICEN TENER LOS MEJORES PERFILES

Ernesto Montoya
@eldebate

Preparación académica en el extranjero, experiencia en el servicio público, edad madura para tratar los temas importantes del país y la perspectiva de género, los mejores atributos que dicen tener los candidatos al Senado de las distintas fórmulas en Sinaloa y que, de llegar a la Cámara Alta, aplicarían todos sus conocimientos en materia legislativa.

Cabe señalar que este medio publicó el pasado 30 de abril un análisis de los perfiles que han tenido los senadores de Sinaloa en los últimos cuatro periodos (1994-2000) (2000-2006) (2006-2012) (2012-2018). Como resultado, el perfil que ha llegado al Senado en los últimos 24 años ha sido de las siguientes característica: hombre, priista, de 53 años en promedio, con estudios universitarios y principalmente del norte del estado (ver nota aquí: <https://goo.gl/Cv1ofn>). Ante esto, la mayoría de los candidatos al Senado emitieron su postura. Mario Zamora Gastélum, compañero de fórmula de Rosa Elena Millán al Senado por la coalición Todos por México, destacó que el perfil que quiere la ciudadanía es de alguien que pueda comprobar su honestidad: «Honestidad tanto en la parte financiera como en la parte intelectual; es decir, que haya congruencia en su decir, en su hacer y en su manera de vivir. Entonces, en esa parte, yo como lo he dicho, y lo he hecho público y lo seguiré haciendo, cuántos tengo, cuánto gano, cómo vivo y cómo lo gano, certificado. Declaración patrimonial, declaración fiscal y declaración de intereses».

Expresó que se dice que al Senado van perfiles con experiencia; no obstante, expuso que a su edad ya tiene 17 años en el servicio público a nivel nacional y estatal: «Puedo acreditar una amplia experiencia en el servicio público en distintas áreas que conozco bien, como es en el campo, sector energético, desarrollo social, sector hacendario. Sin lugar a dudas, y lo digo con mucha humildad, que mi perfil es más que adecuado para ser el empleado de los sinaloenses en el Senado».

➔ Perfil útil

Para Imelda Castro Castro, compañera de fórmula de Rubén Rocha Moya al Senado por la coalición Juntos Haremos Historia, expresó que la formación académica y la trayectoria política con la que cuentan ambos candidatos será muy útil para representar a los sinaloenses en el Senado.

Explicó que a veces la curva de aprendizaje es un proceso que le cuesta al erario público; es decir, no es un tema de llegar a aprender (al Senado), con todo de que los ciudadanos tienen los mismos derechos de ser votados: «Le sirve mucho a una sociedad democrática, a la sociedad madura, que sus representantes sean personas con conocimientos, con compromiso

Preparación académica

La fórmula de la coalición Juntos Haremos Historia es la más preparada académicamente (posgrado), pero es donde está el candidato más longevo (Rubén Rocha); sin embargo, en la coalición Todos por México está el candidato más joven y con estudios en el extranjero (Mario Zamora).



➔ Aspirantes a la Cámara Alta coincidieron en que los próximos senadores tendrán que ser no solo gente preparada, sino que tengan una hoja de vida limpia y honesta

Mujeres, al Senado

De acuerdo con el estudio, de ganar algunas de las coaliciones, entraría una mujer por el principio de mayoría, suceso que no pasaba desde que llegó Martha Tamayo a la Cámara Alta por ese principio, hace doce años. Su compañero de fórmula fue Lauro Díaz Castro.

➔ EL DATO

➔ EL SENADO

La Cámara de Senadores está integrada por 128 miembros, los cuales son elegidos para un periodo de seis años, correspondientes a dos legislaturas. Uno de los requisitos para ser senador es haber cumplido 25 años de edad al día de la elección.

y con una preparación y con una capacidad que ayude a jugar el rol que debe de tener el Poder Legislativo».

Sobre los años de su compañero de fórmula, Rocha Moya, quien tiene casi 70, una edad que dista mucho del promedio de edad (53 años) que han tenido los senadores de los últimos cuatro periodos, Castro Castro precisó que la edad del doctor Rocha Moya es una virtud para efecto de la función del Senado.

Argumentó que el origen etimológico de la palabra *senado* viene de la palabra *senex*, que es una aproximación a la madurez: «Eso viene de lo que fueron los consejo de ancianos», aclaró.

Sylvia Treviño Salinas, compañera de fórmula de Héctor Melesio Cuen Ojeda al Senado por la coalición Por México al Frente, refirió que es necesaria la perspectiva femenina en los asuntos del gobierno, sobre todo en temas relacionados con la familia, cuyo tratamiento ha dejado mucho que desear en rubros de presupuestas: «Es una realidad donde hay mucha vulnerabilidad por falta de políticas públicas reales e

inclusive hasta en la misma aplicación del sistema educativo».

Afirmó que cumple con el perfil por la experiencia que tiene no solo en el servicios público, sino también en el área social: «Los ciudadanos tendrán que juzgarlo, y democráticamente elegir al candidato y a la candidata de fórmula».

Treviño Salinas manifestó categóricamente que como fórmula saben a lo que van al Senado y negó que se hace campaña de gestoría. En ese sentido, demostró que como coalición se tiene una propuesta en materia de relaciones exteriores que consiste en facultar al Senado a fin de que tenga más injerencia en temas internacionales: «Esto nos permitirá evaluar y a poder influir a que la política exterior...».

Este medio también buscó la opinión de Héctor Melesio Cuen Ojeda, candidato al Senado por la coalición Por México al Frente; así como de Manuel Clouthier Carrillo, candidato al Senado por la vía independiente. Sin embargo, no se obtuvo respuesta.



53

años

es el promedio de edad de los últimos senadores de Sinaloa.

44

años

es la edad del sinaloense más joven que llegó al Senado. Se trata de José Luis Soberanes.